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 热点微评

▲

“购买‘外贸货’是过去国人的老
观念，觉得外贸的东西质量好、款式
新。”吉林省消协副研究员宗守运说，

“目前市面上所谓的外贸原单、尾单商
品大多是假货，真正的尾单极少。我国
对外贸易越来越正规，国外退货量非常
小，剩不下来什么尾单。”

工商部门提醒消费者，不要盲目追
求“外贸原单”“外贸尾单”商品，不要仅
图便宜，一则容易买到假货，二则这些

“外贸商品”中的确存在使用过的二手商
品，清洁消毒不当会危害健康。消费者可
以从以下几个方面鉴别真假。

首先是尽量购买有领标和洗标的外
贸衣物，一些领标和洗标会被去掉一些，
但正规的领标和洗标会详细标注面料、规

格、洗涤说明等内容，其依然是辨别衣物是
否为正品的最简便方式之一，一般而言假
货的领标和洗标都非常简陋。

其次是观察拉链、纽扣等细节，正牌知
名商品拉链和纽扣较为精致，通常刻有品
牌名称，拉链和纽扣质量较差的产品难为
正品。

“在这里还要提醒消费者，一些世界知
名品牌是不会有所谓外贸货的，尤其是已
经在中国设有专柜的欧洲知名成衣和箱包
品牌，这些大牌或者不在中国国内生产，或
者商家会全部回收所有产品，瑕疵品也不
会外流。从价格上看，低于专柜价格50％
以上的产品，是正品的可能性不大。”宗守
运说。

（www.xinhuanet.com）

记者在长春市自由大路附近看到
一排卖“外贸服装”的店铺，里面有
BURBERRY、JEEP等品牌的“外贸尾
货”。这里人来人往，好不热闹。以一
条AF运动裤为例，淘宝全球购代购价
格为400元左右，而这些店铺里所谓的

“尾单”价格为150元。“我觉得这些都
是仿货吧，质量能感觉出来，不像是正
品。”长春市民刘薇表示。

“外贸货”真的都是出口转内销的正
牌商品吗？业内人士透露，市面上九成以
上的“外贸原单”商品均不是正品。在调
查中，记者试图询问一些商家其“外贸原
单”“外贸尾单”商品的来源，所有商家均
三缄其口，只纷纷表示“肯定是外贸原
单”，但是对商品渠道含糊其词。

中国服装协会一名工作人员表示，目
前市面上销售的“外贸原单”商品来源主

要有四种。第一种是真正的“原单”“尾
单”，他说：“国外品牌在中国的工厂进行
加工生产，比如一个订单是1000件，工厂
会做大概1020件，那20件属于备货。如
果1000件里有出问题的检验不合格的产
品，备货就顶上。这些是真正的原单和尾
单，但是数量非常少，很难遇到。”

第二种是厂家代加工国外品牌之
后可能会剩余一些布料和皮料，有的厂
家用这部分预料加工服装鞋帽等产品
出售，也称作“尾单”，但是这部分商品
是没有经过品牌所有者检验的商品，并
非正规尾单。第三种则是打着“尾单”

“原单”旗号，由小作坊生产出来的假
货，在我国市面上销售的“外贸产品”，
这一种目前最多。第四种就是所谓的

“垃圾服装”、二手产品，是被穿着使用
后再销售的商品。

无论是在实体店铺，还是在网
店，在长春工作的80后韩璐率先想
到的都是买“外贸”产品。“记得从小
时候开始，我母亲就会经常买回来
便宜质量又好的‘外贸货’，或者叫

‘出口转内销’产品。从我记事儿
开始，我对‘外贸产品’的信赖度就
特别高。”

在很多人记忆里，“外贸产品”
应该都是童年不可或缺的家庭用
品，可能是一件衣服、一双鞋甚至一
口锅、一副餐具。而今，“外贸产品”

不仅没有减少反而越来越多。在国
内一家知名电商平台上，记者输入

“外贸原单”字样，显示有200多万
种商品符合搜索条件，从几元钱的
韩国抹布到数千元的名牌法国箱
包，应有尽有。

在长春市新民大街上一家外贸
店里记者看到，这间10平方米左右
的店铺销售着外贸衣服、袜子、床
单、礼品等，基本都是年轻人喜欢的
知名品牌。该店销售人员告诉记
者，长春的“外贸货”来源主要有两

个渠道，一是从辽宁
省做出口服装的厂家购进
出厂检验不合格的产品，二是
从广州等地进的货。

另外，在北京西单、王府井，长
春市桂林路、重庆路等一些城市的
繁华商圈，行人会遇到总是在街口
路边闲逛的几个人，他们会悄悄走
近行人，轻声询问要不要买“外贸
货”，通常专卖店里动辄一两千元的
名牌运动鞋，这些商贩出售的价格
在五折左右。

□据 新华网

多年以来在我
国，“外贸商品”成为质

优价廉约定俗成的代名
词。在国内的大中城市里，销

售“外贸原单”“外贸尾单”商品
的店铺至今仍遍地开花，网络购
物平台上销售“外单”商品的店
铺更是不计其数。然而记者调
查发现，国内九成以上的所谓

“外贸原单”商品均非正品。

从几元到数千元“外贸原单”商品琳琅满目

业内人士：真正的“原单”商品不足一成

工商部门：不要盲目追求“外贸原单”商品，
莫仅图便宜

□洛谭

想买一件真正的“原单”
产品，无可厚非。但这样的机
会少之又少，很多消费者只能
望“单”兴叹。

于是，“挂羊头卖狗肉”的
“外贸原单”纷纷现身。有些
商家若单纯地用国货来以假
乱真倒也罢了，消费者即使

“吃”不到“羊肉”，至少还能
“吃”到“狗肉”，可怕的是这些
商家用国外的垃圾服装冒充
外贸“原单”产品，让消费者

“吃”被病菌污染的“狗肉”。
这些被穿着后再销售的垃

圾服装，会给消费者带来怎样的
危害不言而喻。因此，购买外贸
商品不仅需要我们擦亮双眼，更
要净化内心——摒弃购买“外贸
货”的老观念。

如今，已有很多人渐渐接
受质量日益精良的国货，这无
疑是可喜的。作为国货生产
者，面对国内如此庞大的消费
群体，更要注重提高产品的质
量。若让世人接受国货，必得
先通过国人日益挑剔的眼光。

国货当自强，这句话已被
喊了很久，我们期待国货以好
的美誉度赢得国内乃至世界
市场，届时，我们的消费者就
能随时“吃”到属于自己国家
的真正“羊肉”了。

让国人“吃”到
真“羊肉”

九成外贸原单“挂羊头卖狗肉”
真正的原单商品不足一成，市面上的大多是假货
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